
 

  

 
 
 
Frau Oberbürgermeisterin 
Jutta Steinruck o.V.i.A.  Ludwigshafen, 07.08.2020 
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Öffentliche Anfrage zur Sitzung des Bau- und Grundstücksausschusses am 
17.08.2020 
Sachstand neue Straßenbahntrassen zur Pfingstweide, Neuhofen und Mau-
dach/Mutterstadt  
 
 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
bereits 2018 kündigte die RNV Machbarkeitsstudien zu mehreren neuen Straßen-
bahntrassen an.  
Nach damaliger Auskunft der RNV sollten die Machbarkeitsstudien bis zum Herbst 
2018 fertiggestellt sein. Es wurden allen angedachten Neubaustrecken signifikante 
Fahrgastzuwächse bescheinigt, in weiteren Schritten sollten beispielsweise weite-
re Potentiale von Neubaugebieten, mögliche Einsparungen bei Buslinien und ähn-
liches untersucht werden. Die Planer der RNV rechneten damals mit ersten Zwi-
schenergebnissen bis Ende August 2019 und einer Prognose zur Wirtschaftlich-
keit des Vorhabens bis zum Jahresbeginn 2020 (Stellungnahme der RNV zu TOP 
23, Ortsbeiratssitzung Oppau am 26.03.2019). 
 
Da bislang kein neuer Sachstand bekannt wurde, bitte ich um die Beantwortung 
folgender Fragen: 
1. Wie ist der derzeitige Planungsstand der einzelnen geplanten Linien? 
2. Wann wird mit dem Abschluss der Wirtschaftlichkeitsberechnung gerechnet? 
3. Wann erfolgt eine Information der städtischen Gremien über eine Umsetzung 

der einzelnen Trassen? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Rainer Metz 
Fraktionsvorsitzender 


